

Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band: 11 (2019)
Heft: 2: Numérisation : quels défis et quelles chances pour les institutions?

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualités

Vaud

Étude sur les opportunités de la silver économie

Le vieillissement démographique est inéluctable. L'espérance de vie augmente de trois heures par jour en Suisse, selon une étude d'Avenir Suisse, et la santé des retraités s'améliore. L'économie des plus de 65 ans «n'est pas un marché mais une économie transversale qui trouve sa déclinaison dans de nouveaux marchés», affirmait Pascal Broulis, conseiller d'État vaudois, lors de la présentation, à la fin du mois de mai, d'une étude prospective sur les plus de 65 ans, soit plus exactement sur la «silver économie». Cette étude vise à «identifier les tendances lourdes, cerner les enjeux et influencer les politiques futures», précise-t-il. Pour le Conseil d'État vaudois, il importe de se demander ce que peut ou doit faire l'État en matière de logement, de santé, de formation, d'innovation ou de numérisation. Le sort des seniors eux-mêmes s'annonce positif. Leur consommation passera de 4 milliards de francs en 2015 à 7 milliards en 2040, selon l'étude. Non seulement les entreprises tirent profit de la silver économie, mais les seniors seront mieux lotis, davantage autonomes et par conséquent plus actifs. L'un des enjeux consiste aussi à promouvoir l'autonomie des seniors en soutenant le progrès technologique. En matière de logement, un autre enjeu majeur, le canton de Vaud est à la pointe des efforts visant à maintenir les seniors plus longtemps dans leur propre logement. L'espace de vie lui-même doit être rénové et adapté à la silver économie grâce à la domotique.

(Le Temps, plus d'infos sur www.stat.vd.ch)

Associations cantonales

Fegems – SlowMob 2019

Début mai, les résidentes et résidents des EMS étaient à l'honneur. Pour la deuxième année consécutive, ils ont défilé en un joyeux cortège au cœur de Genève, à l'occasion de la SlowMob Fegems 2019. Objectif de cette action: aller à la rencontre du public et tordre le cou aux idées fausses et clichés réducteurs à propos des lieux de vie «EMS»! Au vu du succès rencontré par la première édition en 2018 pour le 20e anniversaire de la Fegems, l'événement a en effet été reconduit, dans une formule encore plus festive. La SlowMob était accompagnée cette année par une fanfare de rue, des artistes de cirque et des triporteurs de l'Association transports et environnement. Événement inédit, la SlowMob est née de la volonté d'aller à la rencontre du public dans une approche décalée et humoristique et d'associer les résidents des EMS dans une démarche qui vise à promouvoir l'ouverture de ces lieux et leur intégration à la vie du quar-

tier, de la commune et de la cité en général. C'était aussi l'occasion de rappeler l'importance du secteur des EMS dans le réseau de soins.

(Communiqué Fegems)



Curaviva Suisse

Promotion des carrières dans les soins de longue durée

Face à la pénurie imminente de professionnels qualifiés, Curaviva Suisse, Aide et soins à domicile Suisse et OdASanté lancent la campagne «Le métier le plus important en Suisse» afin de mettre en avant l'attractivité des métiers dans les soins de longue durée et les possibilités de carrière associées. Cette campagne souligne qu'un personnel en nombre suffisant est indispensable pour garantir l'autonomie et la qualité de vie des personnes qui ont besoin de soins. Aujourd'hui déjà, le manque de personnel se fait ressentir. Les établissements médico-sociaux et les organisations d'aide et de soins à domicile sont régulièrement confrontés à des difficultés de recrutement. Au regard de l'évolution démographique, quelque 17 000 professionnels supplémentaires seront nécessaires d'ici 2025. Les besoins des établissements médico-sociaux et des organisations d'aide et de soins à domicile représentent à eux seuls 10 000 postes. La demande est particulièrement forte au niveau tertiaire, c'est-à-dire chez les infirmières et infirmiers diplômés, et elle continuera d'augmenter à l'avenir. Cette campagne vise à combler cette lacune en sensibilisant le grand public à la question. Un autre objectif consiste à encourager le personnel en place à suivre une formation continue et à rester dans la branche d'activité.

(Communiqué Curaviva)